

**MINISTÈRE DE LA SANTE PUBLIQUE
ET DE L'ENVIRONNEMENT**

5 OCTOBRE 1994. — Circulaire ministérielle concernant l'organisation des services de garde prévus à l'article 9 de l'arrêté royal n° 78 du 10 novembre 1967 relatif à l'exercice de l'art de guérir, de l'art infirmier, des professions paramédicales et aux commissions médicales

Il est rappelé aux pharmaciens visés à l'art. 4 de l'arrêté royal n° 78 du 10 novembre 1967 que, conformément à l'art. 9, § 1^{er}, de ce même arrêté, leurs organisations professionnelles représentatives ou des groupements constitués à cet effet — indépendamment du fait qu'ils prennent ou non une personnalité juridique propre — ont compétence d'instituer des services de garde, sans préjudice des compétences des Commissions médicales provinciales, des gouverneurs de province et, le cas échéant, des inspecteurs de la pharmacie.

Le but des services de garde visés à cet article est de garantir à la population la dispensation régulière et normale des soins de santé, tant en milieu hospitalier qu'à domicile. La loi ne connaît pas d'autre objectif.

En ce qui concerne plus particulièrement les pharmaciens, il s'agit de garantir, dans le cadre de la continuité des soins, la dispensation régulière et normale des médicaments.

Comme l'a souligné la Cour de cassation, chaque officine accessible au public est tenue de faire partie d'un service de garde et de participer, en ce qui concerne le rôle de garde, au fonctionnement d'un tel service de garde.

La compétence d'organiser des services de garde implique que les organisations professionnelles ou groupements mentionnés ci-dessus établissent eux-mêmes les règles selon lesquelles fonctionnent leur service de garde. Dans ce cadre, une réglementation limitant autre mesure les heures d'ouvertures normales des officines ne sert pas la dispensation régulière et normale des médicaments.

Nulle disposition légale ne s'oppose à ce que les praticiens établissent plusieurs services de garde au sein d'une même région. A cet égard, la loi ne prévoit aucune norme de représentativité.

Dès lors, s'il existe au sein d'une même région plusieurs services de garde, chacun possédant sa réglementation propre, il est utile pour la dispensation régulière et normale des médicaments que ces services se concertent, notamment sur le plan de la publication des différents rôles de garde (tant vis-à-vis des praticiens d'autres professions médicales que vis-à-vis du public).

Donné à Bruxelles, le 5 octobre 1994.

Le Ministre de la Santé publique,
J. Santkin.

MINISTÈRE DE LA PREVOYANCE SOCIALE

Accidents du travail

**Cessions du portefeuille-loi et du service des rentes
pour compte propre**

La société anonyme « Compagnie de Bruxelles 1821 » est autorisée à transférer son portefeuille-loi « Accidents du travail » et son service des rentes pour compte propre à partir du 31 décembre 1994 à la société anonyme « AG 1824 ».

Cette cession est réalisée valablement à l'égard de tous les assurés et de tous les tiers intéressés (article 54bis de la loi du 10 avril 1971 sur les accidents du travail, inséré par l'article 2 de l'arrêté royal n° 18 du 6 décembre 1978).

La société anonyme « L'Escaut » est autorisée à transférer son portefeuille-loi « Accidents du travail » et son service des rentes pour compte propre à partir du 1^{er} janvier 1995 à la caisse commune d'assurance contre les accidents du travail « Assubel ».

Cette cession est réalisée valablement à l'égard de tous les assurés et de tous les tiers intéressés (article 54bis de la loi du 10 avril 1971 sur les accidents du travail, inséré par l'article 2 de l'arrêté royal n° 18 du 6 décembre 1978).

**MINISTERIE VAN VOLKSGEZONDHEID
EN LEEFMILIEU**

5 OKTOBER 1994. — Ministeriële omzendbrief betreffende de organisatie van de wachtdiensten voorzien in artikel 9 van het koninklijk besluit nr. 78 van 10 november 1967 betreffende de uitoefening van de geneeskunst, de verpleegkunde, de paramedische beroepen en de geneeskundige commissies

De apothekers bedoeld in art. 4 van het koninklijk besluit nr. 78 van 10 november 1967 worden er aan herinnerd dat, overeenkomstig art. 9, § 1, van hetzelfde besluit, hun representatieve beroepsverenigingen of ten dien einde opgerichte groeperingen, ongeacht of ze een eigen rechtspersoonlijkheid aannemen of niet, bevoegd zijn wachtdiensten in te stellen, de bevoegdheden van de provinciale geneeskundige commissies, van de provincie-gouverneurs en, in voorkomend geval, van de inspecteurs van de apotheken, onverlet gelaten.

Het doel van de in dit artikel bedoelde wachtdiensten dient er in te bestaan de bevolking een regelmatige en normale verstrekking van de gezondheidszorg, zowel in het ziekenhuis als ten huize, te waarborgen. De wet kent geen andere doelstelling.

Inzonderheid wat de apothekers aangaat betreft het hier het waarborgen, in het kader van de continuïteit van de verzorging, van de regelmatige en normale verstrekking van de medicamenten.

Zoals het Hof van Cassatie het heeft benadrukt dient elke voor het publiek toegankelijke officina deel uit te maken van een wachtdienst en aan de werking van zulk een wachtdienst, wat de wachtdienstregeling aangaat, deel te nemen.

De bevoegdheid wachtdiensten in te stellen impliceert dat de bedoelde beroepsverenigingen en groeperingen zelf de regelen bepalen volgens dewelke de door hen ingestelde wachtdiensten functioneren. In deze context is de regelmatige en normale verstrekking van de medicamenten niet gediend met een regelgeving waarbij de normale openingsuren van de officina's al te zeer worden beperkt.

Geen enkele wettelijke bepaling verzet er zich tegen dat de beroepsbeoefenaars binnen éénzelfde regio meerdere wachtdiensten instellen. In dit opzicht voorziet de wet geen enkele norm qua representativiteit.

Derhalve is het, met het oog op de regelmatige en normale verspreiding van de medicamenten nuttig dat, wanneer er in éénzelfde regio meerdere wachtdiensten bestaan, elk met een eigen regelgeving, zulke wachtdiensten met elkaar overleg plegen, met name op het vlak van de bekendmaking (zowel naar het publiek als naar de beoefenaars van de andere medische beroepen toe) van de verschillende wachtdienstregelingen.

Gegeven te Brussel, 5 oktober 1994.

De Minister van Volksgezondheid,
J. Santkin.

MINISTERIE VAN SOCIALE VOORZORG

Arbeidsongevallen

**Overdrachten van portefeuille-wet en van de rentedienst
voor eigen rekening**

Het is de naamloze vennootschap « Brusselse Maatschappij 1821 » toegelaten haar portefeuille-wet « Arbeidsongevallen » en haar rentedienst voor eigen rekening vanaf 31 december 1994 aan de naamloze vennootschap « AG 1824 » over te dragen.

Deze overdracht geldt ten aanzien van al de verzekерden en alle betrokken derden (artikel 54bis van de arbeidsongevallenwet van 10 april 1971, ingevoegd bij artikel 2 van het koninklijk besluit nr. 18 van 6 december 1978).

Het is de naamloze vennootschap « De Schelde » toegelaten haar portefeuille-wet « Arbeidsongevallen » en haar rentedienst voor eigen rekening vanaf 1 januari 1995 aan de gemeenschappelijke verzekeringsscas tegen arbeidsongevallen « Assubel » over te dragen.

Deze overdracht geldt ten aanzien van al de verzekerden en alle betrokken derden (artikel 54bis van de arbeidsongevallenwet van 10 april 1971, ingevoegd bij artikel 2 van het koninklijk besluit nr. 18 van 6 december 1978).